



# HISTORIA Y PRODUCCION DE CARNE EN MEXICO

PRODUCCION SUSTENTABLE DE CARNE

CATEDRATICO: M.V.Z. SERGIO CHONG  
VELAZQUEZ  
RUBEN RIVAS MARÍN.

---

# HISTORIA Y PRODUCCION DE CARNE EN MEXICO

## HISTORIA DE LA CARNE EN MEXICO

La palabra ganado tiene su origen en el uso dado al animal como algo que produce por sí mismo una ganancia, de ella se derivan los términos ganadero y ganadería. Así mismo la palabra ganadería se emplea con significados variados ya que se utiliza para designar las actividades productivas donde se utilicen los animales domésticos como medios de producción. Comúnmente se usa para las especies bovina, porcina, equina, ovina y caprina.

El empleo de esta palabra en América Latina tuvo su origen durante la colonización, cuando el poseer uno o varios animales domésticos significaba una ganancia directa, ya que el trabajo y los subproductos obtenidos muchas veces cubrían las necesidades del dueño y aumentaban más sus riquezas con su reproducción. Las inversiones eran nulas ya que se contaba con los recursos naturales suficientemente abundantes para su sustento.

## Desarrollo de la ganadería en México.

La historia de la ganadería en México comienza con la introducción por parte de los españoles del ganado bovino alrededor del año 1524. Las condiciones naturales favorables que ofrecía el territorio hicieron que estos animales se multiplicaran extraordinariamente en los campos de la Nueva España volviéndose poco a poco en los animales más útiles del continente. La ganadería se desarrolló inicialmente en las costas orientales de la Nueva España, particularmente en la de Veracruz (Alvarado, Coatzacoalcos y Pánuco) ?

## Producción actual de carne en México

- Durante 2019 se produjeron 2 millones de toneladas de carne de res, lo que implicó un máximo histórico y un incremento de 2.4% en relación con la producción total obtenida durante el año previo.
- En México, la producción de carne de bovino en 2019 alcanzó un máximo histórico que ascendió a 2 millones de toneladas, lo que implicó un crecimiento anual de 2.4 por ciento.
- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a través del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), informó en un comunicado que la expansión productora de carne res es resultado del repoblamiento ganadero, mejoramiento genético y mejores sistemas